
日時： 2019年5月16日（木）～17日（金）

場所： 佐賀県教育会館　大会議室

回答数： 54名（参加者　124名，回答率　44％）

Ｑ１　ISP＆クラウド事業者の集いについてお聞かせください。

初めて参加した 28

参加したことがある 26

54

前回参加した場所をお聞かせください：

京都 11

京都、八戸、長崎 1

下関 5

下関、京都 1

富山 1

幕張 1

20

今後、開催して欲しい場所をお聞かせください

北海道

東北地方

秋田

東京、神奈川（横浜市）

東京近郊

長野

金沢、宮城など

金沢、宮崎

島根

福岡

日本海側の県

行きやすい場所でお願いいたします

希望はありません

第51回ISP＆クラウド事業者の集いin佐賀
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Ｑ２　各講演について、お聞かせください。

5月16日（木）

13:35-14:20　QUNOG13.5 ～佐賀自慢～

ひなたコミュニケーションズ　芝村正志氏

大電株式会社　徳渕甚也氏

株式会社QTnet 西田圭氏

（回答率）

参考になった 25 46.3%

参考にならなかった 3 5.6%

どちらともいえない 8 14.8%

不参加 11 20.4%

47 87.0%

14:20-15:05　もう一人で困らない！マネージドセキュリティサービスの活用法

NTTテクノクロス株式会社

　/ 日本セキュリティオペレーション事業者協議会(ISOG-J)

NTTグループ セキュリティプリンシパル

　/ 副代表、セキュリティオペレーション連携WGリーダー　武井滋紀氏

（回答率）

参考になった 26 48.1%

参考にならなかった 3 5.6%

どちらともいえない 7 13.0%

不参加 11 20.4%

47 87.0%

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 50

参考になった

参考にならなかった

どちらともいえない

不参加
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15:20-15:50　「モバイル部会の海外調査報告@台湾」

JAIPAモバイル部会　竹内勝幸氏（株式会社シナプス）

（回答率）

参考になった 34 63.0%

参考にならなかった 1 1.9%

どちらともいえない 6 11.1%

不参加 6 11.1%

47 87.0%

 15:50-16:50　「接続料の算定に関する研究会と現在の状況」

総務省総合通信基盤局電気通信事業部料金サービス課　課長補佐　大磯一氏

（回答率）

参考になった 32 59.3%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらともいえない 8 14.8%

不参加 7 13.0%

47 87.0%
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17:00-18:30　パネルディスカッション：

フレッツに頼る生き方、頼らない生き方 〜最新の動向を識者に訊く

モデレータ： JAIPA 名誉会員 古関義幸氏

パネリスト： シナプス 竹内勝幸氏

QTnet 西田圭氏

他（ISP事業者、ケーブルテレビ事業者、等）

（回答率）

参考になった 38 70.4%

参考にならなかった 1 1.9%

どちらともいえない 3 5.6%

不参加 5 9.3%

47 87.0%

5月17日（金）

 10:00-10:30　ネットワーク中立性とは

総務省 総合通信基盤局　電気通信事業部　データ通信課長　山路栄作氏

（回答率）

参考になった 47 87.0%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらともいえない 2 3.7%

不参加 1 1.9%

50 92.6%
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10:30-12:00　パネルディスカッション：中立性とどう向き合うか

パネリスト： 総務省 データ通信課長　山路栄作氏

JAIPA　立石聡明副会長

中央大学　実積寿也氏

モデレータ： BBIX株式会社 福智道一氏

（回答率）

参考になった 45 83.3%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらともいえない 2 3.7%

不参加 2 3.7%

49 90.7%

 13:30-14:00　CloudConference2019告知／JAIPA新規入会企業紹介

（回答率）

参考になった 32 59.3%

参考にならなかった 3 5.6%

どちらともいえない 9 16.7%

不参加 5 9.3%

49 90.7%
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14:00-14:45　電気通信番号関係の制度改正について

総務省 総合通信基盤局 電気通信事業部

電気通信技術システム課 番号企画室　課長補佐 梅城崇師氏

（回答率）

参考になった 31 57.4%

参考にならなかった 4 7.4%

どちらともいえない 9 16.7%

不参加 5 9.3%

49 90.7%

14:45-15:25　第5世代移動通信システム(5G)の今と将来展望

総務省 総合通信基盤局 電波部　移動通信課 企画官　片桐広逸氏

（回答率）

参考になった 45 83.3%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらともいえない 0 0.0%

不参加 4 7.4%

49 90.7%
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15:35-16:05 IPアドレスを取り巻く状況について

株式会社Geolocation Technology　風間勇人氏

（回答率）

参考になった 30 55.6%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらともいえない 9 16.7%

不参加 7 13.0%

46 85.2%

16:05-16:35 IPoE利用者による光コラボ「事業者変更」時の注意点

NGN IPoE協議会　石田 慶樹氏／梶原 直人氏

（回答率）

参考になった 32 59.3%

参考にならなかった 1 1.9%

どちらともいえない 7 13.0%

不参加 7 13.0%

47 87.0%

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 50

参考になった

参考にならなかった

どちらともいえない

不参加

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 50

参考になった

参考にならなかった

どちらともいえない

不参加



 16:35-17:05 最近のIPv4アドレスの分配・ASの分配　そしてWHOIS登録

JPOPF運営チーム　鶴巻 悟氏

（回答率）

参考になった 29 53.7%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらともいえない 7 13.0%

不参加 10 18.5%

46 85.2%

17:15-18:10 若者から見たIT企業と受け入れる管理職の意見

モデレータ： QTnet　西田圭氏

パネリスト： QTnet　梶原沙恵氏 　

BBIX株式会社　安部博文氏／鈴木里奈氏

（回答率）

参考になった 28 51.9%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらともいえない 2 3.7%

不参加 14 25.9%

44 81.5%
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Ｑ３　どの講演に興味があり参加しましたか

16日：QUNOG13.5～佐賀自慢～ 2

16日：もう人で困らない！マネージドセキュリティサービスの活用法 2

16日：モバイル部会の海外調査報告＠台湾 4

16日：接続料の算定に関する研究会と現在の状況 12

16日：パネルディスカッション（フレッツに頼る生き方、頼らない生き方） 25

17日：ネットワーク中立性とは 22

17日：パネルディスカッション（中立性とどう向き合うか） 24

17日：CloudConference2019告知/JAIPA新規入会企業紹介 2

17日：電気通信番号関係の制度改正について 4

17日：第5世代移動通信システム(5G)の今と将来展望 26

17日：IPアドレスを取り巻く状況について 4

17日：IPoE利用者による光コラボ「事業者変更」時の注意点 9

17日：最近のIPv4アドレスの分配・ASの分配　そしてWHOIS登録 4

17日：若者から見たIT企業と受け入れる管理職の意見 7
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Ｑ４　参考になった講演についてご意見・ご感想などあればお聞かせください。

・ 5Gのお話、地域ISPとしてはローカル活用に関心があります

・ 接続料の公演やNW中立性の公演に関してとても勉強になった

・

・ なんだか"自分が言いたいことを言う"ことが多いなぁ…と

・ ネットワーク中立性

・

・

・

Ｑ５　今後、講演してほしいテーマ等ありましたら出来るだけ具体的にお書きください。

・

・

・

・ クラウド系の講演があると嬉しいです。

・

・ 総務省の最新情報

・

・ フレッツADSL/ISDNの終了の実状

中立性については、プレイヤも多岐にわたることや観点（帯域制御、優先制御、ゼロ
レーティング等）も多岐にわたることから課題点が複雑で整理に時間がかかると感じて
ます。自社でサービス提供する際にも利害が伴うプレイヤさんからの理解を得ることが
重要と感じてます。

ネットワーク中立性のパネルディスカッションは色々と本音の話が聞けて、大変勉強に
なった。非常に面白かった。

パネルディスカッション（16日）
光コラボを利用されているISPが、どのような点で良かったと思っているのか、困ってい
るのかを直接聞くことが出来、とても参考になりました。

パネルディスカッションは、各人の見方が色々で参考になった。普段の業務ではない
知見が得られた

（クラウド部会での取り扱いかと思いますが）メガクラウドベンダーがフルマネージドに
対応させたサービスを拡充する中、国内事業者はどう取り組んでいくか、パネルディス
カッション形式でやっていただきたい

・トラフィック増加
・帯域制御

IPv6の導入について聞きたいです。導入手順、苦労した点、反省点ほかネガティブな
話が良いです

少子高齢化社会の日本において、ISPとして高齢者対応をどう考えるか、どのような
サービス提供、カスタマーサポートが必要になるかをお聞きしたいです。

地上波放送の4K/8Kの再送信について。地上波放送の4K/8Kのネット同時配信につ
いて。



Ｑ６　本日のご感想をお聞かせください。

・

・

・ 5G整備の光整備に興味有、具体的なロードマップがあれば講演して欲しい

・

・ いつもありがとうございます。

・ いつも楽しませて貰ってます

・

・ 多くの参加者さんがあり良い内容がアレンジされていると感じました

・

・

・ ここでしか聞けない話が聞けて面白かったです。開催ありがとうございました！！

・ 最後のような企画があると楽しいと思いました。

・

・

・ 大変参考になりました。

・

・ 山路さんがよかった

各公演資料に関して、前方モニターだけでなく手元のPCでも見れるよう当日HP等に
アップしていただけると良いと思う。

研究会等状況をわかりやすくご説明いただき、また有識者の方々からのご意見を聞け
たことで非常に理解が深まりました。

質疑のコメントがいちいち長い気がします。あまり関係ないエピソードを何のために時
間を使って話すのか…

事務局の皆様、大変お疲れ様でした。非常に楽しく受講できました。勉強になることが
多かったです。ありがとうございました。佐賀まで参加して良かったです。

初めての参加でしたが、様々なISPの方の話や取り組んでいる内容が聞けて、とても
新鮮でした。

1日目の懇親会の料理が美味しかった。下見までしてくれた石田さんに感謝。今回参
加者が非常に充実しており、以前よりかなりJAIPAの存在感が高まった感じ。

・JANOGとちがい、業務的に身近なテーマが多く、面白く感じました。
・フレッツやIPv4の話題も様々な立場の意見が聞けて参考になりました。

ISPメインのセッションでしたので、勉強する立場で参加させて頂きました。非常にアット
ホームで良いふんいきと感じました。が、逆に新規の方が入りづらいふんいきとも感じ
ました。関りを増やしていけるようはしたいと思います。

色々な立場の方の意見が同時に聞けるパネルディスカッション等は大変参考になりま
した。ありがとうございました！



Ｑ７　属性についてお聞かせください。

性別：

男性 49 90.7%

女性 1 1.9%

無回答 4 7.4%

年代：

２０代 2 3.7%

３０代 11 20.4%

４０代 25 46.3%

５０代 9 16.7%

６０代以上 3 5.6%

無回答 4 7.4%

地域：

東京 23 42.6%

神奈川 4 7.4%

静岡 1 1.9%

愛知 1 1.9%

奈良 1 1.9%

大阪 6 11.1%

島根 1 1.9%

福岡 4 7.4%

佐賀 2 3.7%

長崎 3 5.6%

宮崎 1 1.9%

鹿児島 2 3.7%

無回答 5 9.3%

男性, 
49, 91%

女性, 1, 
2%

無回答, 
4, 7%

２０代
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３０代
20%
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17%

６０代以

上
6%

無回答
7%

東京
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静岡

愛知

奈良

大阪

島根

福岡

佐賀

長崎

宮崎

鹿児島

無回答
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職業：

ISP事業 24 63.2%

ホスティング事業 2 5.3%

Sler/Nler 4 10.5%

ISP事業、ホスティング事業 1 2.6%

ISP事業、ホスティング事業、Sler/Nler、セキュリティ事業 1 2.6%

ISP事業、ホスティング事業、Sler/Nler、セキュリティ事業、その他 1 2.6%

その他 16 42.1%

無回答 5 13.2%

その他： NIR 団体

VNE 通信機器ベンダー、代理店

回線キャリア 通信キャリア

クラウド 通信事業

ケーブルテレビ

ISP事業

ホスティング事業

Sler/Nler

ISP事業、ホスティング事業

ISP事業、ホスティング事業、Sler/Nler、…

ISP事業、ホスティング事業、Sler/Nler、…

その他

無回答
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